

# NUEVA LUZ

Semanario Socialista

Órgano de la Federación Local de Trabajadores

Redacción y Administración: CASA DEL PUEBLO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Valdepeñas, mes ..... 0'50 ptas.  
Fuera, trimestre ..... 2'00 »  
Precio del ejemplar, 10 céntimos.

No se devuelven los originales, ni se mantiene correspondencia.  
De los artículos responden sus autores.

DEL MOMENTO POLÍTICO

## Reforma Agraria y Estatuto Catalán

Con la aprobación de estos dos proyectos de ley, la República ha realizado una obra que, en la brevedad y profundidad, no tiene par en la Historia. Con el Estatuto de Cataluña ha dado una nueva estructuración al Estado, y con la Reforma Agraria una nueva base a la economía nacional.

La labor realizada por las Cortes Constituyentes es tal, que está rebasando los cálculos que hicieran los hombres que desde la proclamación de la República rigen los destinos de España.

Constitución, Reforma Agraria y Estatuto Catalán, he ahí los cimientos sobre los que se asienta el régimen que libre se dió el pueblo el 14 de Abril del año 31.

Todo esto unido a la prolifera labor de las Cortes, aprobando leyes, que se haría interminable enumerar, es un caso único que debemos tener en cuenta todos los españoles, y buscar el parangón con lo que venían haciendo los parlamentos de la monarquía. Y es que las necesidades del pueblo les interesaba muy poco a los diputados del antiguo régimen, porque al fin no debían su acta a la libre expresión de los electores, sino que venían a los distritos se gastaban treinta o cuarenta mil duros, entre los cuatro que medraban a costa de la esclavitud del pueblo.

Se impone a toda costa rendir ferviente homenaje de gratitud a las Cortes Constituyentes. ¡Bien lo merece si todos comprendemos la árdua labor por ellas realizada!

Los catalanes por boca de los hombres de mayor autoridad se dan por satisfechos con el Estatuto aprobado; con lo cual se ha solucionado por la República, un problema que data desde la unidad de la patria misma.

La Reforma Agraria, si de momento no llena las aspiraciones del pueblo no cabe duda que se ha dado un paso agigantado en los anhelos de los hombres sin tierra y la tierra sin hombres.

No es esta la solución que los socialistas propugnamos para con la tierra, y todos los medios de producción y riqueza que la naturaleza ha creado; pero este es el comienzo de un camino que nos ha de llevar hasta los que son nuestros deseos: ¡Nacionalización de todos los medios de producción, obteniendo cada trabajador el producto íntegro de su trabajo!

Es aceptable la actual Reforma Agraria, pero no es una solución para los trabajadores de la tierra, a la cual sacan más y más riquezas mientras ellos carecen hasta de lo más preciso para su manutención.

Los socialistas aceptamos esa Reforma como mal menor; pero aquí comienza nuestra verdadera revolución hasta la consecución de nuestros ideales.

¡Hagamos todos fértiles los campos abandonados por quienes no supieron apreciar el valor de ellos, porque jamás les costó trabajo obtener el producto que otros más dignos arrancaban de las entrañas de la tierra! ¡Que termine de una vez el éxodo de los campesinos a la ciudad!

¡Rindamos un tributo de admiración a los campos que son la base fundamental de toda la riqueza de la España trabajadora!

## Para el Sr. Gobernador civil Gran proyecto

Sr. Gobernador: Hace tiempo que el *ilustre periodista* Alfonso Castells y García-Rabadán desde las columnas del libelo *Adelante*, viene llamando la atención de V. S. sobre que el Alcalde socialista de ésta Antonio Ruiz, está unido a los comunistas, y sobre esto hemos de decirle lo siguiente:

¿Qué entiende este señor por comunistas? pues nosotros podemos decir que en esta población no existen comunistas; pues el único «comunista» que hay es él, como podemos probarlo que ha dado sellos de cotización del Socorro Rojo Internacional a un maestro municipal de ésta. Lo que este *periodista* pretende es ganar personalidad, con su subvencionado libelo, y como comprenderá V. S. de esa forma rastroera e indigna, no se puede conseguir personalidad, pues ésta se hace con una labor acrisolada y honrada.

Estamos dispuestos a demostrarle con pruebas cuanto decimos de este «comunista» de última hornada.

Se nos dice que existe la idea de proyectar por parte de la minoría republicano-socialista de nuestro Ayuntamiento, una Cámara Frigorífica en el mercado de Abastos, y como la idea había de beneficiar tanto a los carniceros, pescaderos, fruteros y público en general, nos ha parecido muy loable y magnífica, y por esto vamos a opinar muy brevemente.

Tenemos la seguridad que con el alquiler que pagasen los vendedores enumerados, se costearía ésta, y las pérdidas que hoy tienen por el mal estado de las mercancías cuando pasa un día en malas condiciones, les daría más que suficiente para lo que les costara el alquiler.

¡Animo, señor Delegado de Abastos y concejales socialistas, que la idea es buena y provechosa para la Hacienda municipal.

Prometemos tratar este asunto con más detenimiento.

¡Trabajadores! NUEVA LUZ, te defiende política y sindicalmente de tus enemigos los capitalistas y la Prensa reaccionaria sostenida por éstos.

## TRINOS

### Retrato de Dulcinea

Dulcinea es un sueño, y si se avanza hacia él, se deshace su figura; su rostro es la ilusión de la ventura que se codicia, pero no se alcanza.

Por ella, el genio a combatir se lanza y acomete con fe toda aventura; ¡por su amor, que es la gloria a tal altura que no sale jamás de la esperanza!

Mas ¿quién por ella, en tierra y animoso, no dice altivo al enemigo fiero, poniendo el corazón en El Toboso:

—¡Aprieta bien la lanza, caballero!  
¡Dulcinea es el ser más prodigioso y yo el más infeliz del mundo entero...?

Jorge Moya

## PARA EL AYUNTAMIENTO

### Dos proyectos de urbanización viables

Se nos dice que la ermita de San Juan, se halla denunciada por el señor arquitecto municipal, porque amenaza derrumbarse; y como esto constituye un gran peligro para los niños que juegan en la glorieta donde está esta ermita, procede inmediatamente su demolición por ser además antiestética; y con este solar y el de otras casitas colindantes que se encuentran en las mismas condiciones hacer una plaza que buena falta y perfectísimo derecho tienen los vecinos de ese barrio.

Procede hacer otro tanto con la ermita de la Veracruz, consiguiéndose con ello dos fines prácticos; veamos: hacer una plaza en ese sitio y buscar más cómoda y rápida comunicación de las calles de la Veracruz y Torrecilla, aunque para ello hubiera que tirar parte de la casa que ocupa hoy el Círculo Republicano.

Como estos dos proyectos son para nosotros fácil de llevar a la práctica prometemos ocuparnos de ellos más detenidamente, con el fin de que a la vez de embellecer por la urbanización nuestro querido pueblo se evite el endémico paro forzoso que padece el ramo de la Edificación.

### IMPRESIONES DE UN VIAJE

## La República en Galicia

Los sucesos de estos días—la sublevación militar y sus derivaciones—han sido un buen reactivo para conocer la intensidad y la calidad del republicanismo de los españoles. Los buenos republicanos se han indignado sinceramente y han aplaudido sin reservas las medidas enérgicas que el Gobierno se ha decidido, por fin, a adoptar para defensa del régimen. En cambio, los republicanos con trampa, los conversos de la U. P. y de la monarquía no podían, aunque lo intentaban, disimular su simpatía por la vergonzosa militancia. Sin abandonar su cauta reserva,

COMENTARIOS

## Al margen de la procesión

Se ha celebrado, con el boato y ostentación de ritual, la tradicional procesión de la Patrona, ídolo de madera, alhajado; alarde de lujo y de riqueza, mientras hay centenares de familias que parecen de inanición. Andaban revueltas estos días las damas de estropajosa, porque temían que las autoridades locales no concediesen permiso para su celebración. Se recogían con toda premura firmas y al enterarse que se había concedido la autorización consiguiente, muchas de estas «piadosas» damas decían «¡ue se había concedido por miedo, ya que de no haber sido así hubiera sido un día de luto». ¡Qué manera de interpretar las cosas tiene esta gente!

Que no olviden las beatas y demás ratas y lacayos de sacristía que nos opondremos por todos los medios a nuestro alcance a toda exteriorización del culto religioso, salvo en los días de viernes santo y patrona. Que nosotros también tenemos nuestras fechas y fiestas que conmemorar y las celebramos dentro de nuestro domicilio social, excepto el primero de Mayo. Hemos permitido la celebración de esta procesión, por tratarse de la Patrona; pero impediremos las demás procesiones que se intenten celebrar. Así que una y no más.

No es espíritu persecutorio. Para nosotros todas las creencias son respetables, pero que éstas se guarden en la intimidad de la conciencia. Claro está que esas damas de la alta alcurnia valpeñense no puede resignarse con que su conciencia sea católica, apostólica, romana. Hay que exhibir las alhajas, lucir el talle, componer la figura y «ver si sale galán que las requiera de amores». Si examináramos la psicología característica de las creyentes, comprobaríamos el escasísimo número de católicos o creyentes religiosas. Unas por ser el templo lugar de cita con el novio, lo que tiene y la que no por ver «si sale»; otras, por «el buen decir de las gentes» o por el «que dirán» o porque «así lo hemos visto toda la vida y así lo tenemos que dejar» y por innumerables prejuicios ridículos y absurdos. ¡Cuántas hay que adoran al santo revestido y el corazón se aleja de las prácticas nobles! ¡Cometen malas acciones y después quieren «salvar el alma» con rezos y oraciones!

El clericalismo fué siempre enemigo de todo cuanto representa justicia y libertad; siempre al lado del tirano y del déspota; siervo del capitalismo y enemigo del menesteroso. Inventaron el infierno para sacarle dinero al rico y la gloria para amansar al pobre, pidiéndoles resignación con las injusticias de esta vida. ¿Si tanta fe tenían en la existencia de otra vida, por qué no hicieron buenas obras para ganar «el cielo» y no destinaron las riquezas con que deslumbran al mundo, en obras de beneficencia? Porque ellos dicen: «comamos y disfrutemos, que aquí es donde está la gloria».

Para poner una muralla al progreso, tuvieron sus seminarios y sus cátedras, y así pudieron hacer suyas todas las inteligencias esclarecidas y desviadas de ese cauce natural en que el hombre camina en pos del progreso y la civilización. Si la carrera eclesiástica o sacerdotal tuviera que elegirse cuando hombres, ¡qué pocas arañas negras iba haber! ¡Cuántos hay que cuando se dan cuenta de su posición en la vida, se encuentran sin otros medios de subsistencia que el sacerdocio y se ven obligados a predicar lo contrario a lo que sus corazones sienten!

Los hombres más eminentes y consagrados a las ciencias cayeron bajo su férula inquisitorial. Por espacio de siglos han tenido derecho a esclavizar, todos los bonetes habidos y por haber lo pusieron al servicio del tirano, a cambio de privilegios; han invadido territorios a sangre y fuego donde quiera que no había fe y en el lugar más ateo se atrevieron a clavar una cruz. Este su historial, por donde quiera que le mireis, regueros de sangre.

Se vió a estos últimos satisfechos y esperanzados ante las primeras noticias de la intentona; desilusionados ante su rápido fracaso, y asombrados ante la magnífica reacción de republicanos y socialistas.

De todos los incidentes de estos días, ha sido la actuación del pueblo apoyando al Gobierno y al régimen lo que más ha contrariado a monárquicos y monarquistas. Creían los muy necios que las Cortes y el Gobierno, y aun la República, habían perdido el apoyo de la opinión; y lo creían porque así lo afirmaban sus periódicos diariamente, con cínico desparpajo y con una machaconería de efectos seguros para gentes que no son capaces de reflexionar serenamente, ni de ver la realidad que les rodea.

Magnífica lección la de la actitud del pueblo ante los sucesos, lección que tampoco sabrán interpretar ni querrán ver porque, como todos los egoístas, están ciegos.

Aquí en Galicia la reacción popular ha sido soberbia.

En Vigo, en Pontevedra, en Ferrol, en La Coruña, en el mismo Santiago, asiento de la influencia clerical, las manifestaciones de protesta con-

tra los intentos subversivos de los enemigos de la República han sido entusiastas y numerosas.

Lo más admirable es el espíritu de todas estas manifestaciones. El que las ha presenciado, el que ha leído en la prensa regional las conclusiones radicalísimas acordadas, el que ha oído referir los significativos incidentes ocurridos, ha podido darse cuenta de que el pueblo está resuelto a intervenir decididamente para evitar hechos como los pasados.

En este entusiasmo republicano no ha sido excepción ninguna población importante de Galicia; pero el ejemplo más destacado lo ha dado La Coruña, ciudad de abolengo liberal y de arraigadas convicciones republicanas.

Es necesario hacer resaltar la actuación de los republicanos coruñeses que puede servir de modelo a los de toda España cuando llegue otra vez la ocasión de defender la República contra nuevos intentos de los reaccionarios. La ocasión ha de llegar con toda seguridad, porque está el régimen rodeado de enemigos resentidos y obstinados; porque en la labor de desinfección, en el trabajo de baldeo que parece ahora traer

El afán de la hora...

## CAPEAS

Poso amargo del corazón es la primer capea que vió el escritor. No la olvida. Una típica plaza de carros; un tendido de maderas, húmedas y sonrosadas aún, de la tala reciente. Cubriendo los carros hasta media rueda, mantas y mantones y colchas, expresión fiel de lo pintoresco. ¡Había que ver pulidas mozas, con las mejillas arreboladas como fruto de cerezo, y los senos pimpantes y las manos temblonas! ¡Y mozos con la nariz enarcada, olfateando la sangre próxima, que aun no eran más que bramidos cortos procedentes del corral encerrado, y olor como amizcle, producido por las exhalaciones de boñigas de toro y vaca enfurecidos! También hombres sesudos, con trajes de pana, estrechos, duros como cartón piedra, olientes a sudor y ropa guardada, fumando y fumando y sudando dentro del ropaje como condenados. Viejas muy viejas, de esas que apenas se ven en los pueblos castellanos—era un pueblo de Castilla—más que en horas de rosario. ¡Y no digamos de la chiquillería, asombrosamente ductil y maleable, escondida por ruedas y ejes, y tiros, y maderones de tendidos con toda la constancia pegajosa de moscas alrededor de la miel. Sobre todo esto, un sol achicharrante, pegajoso, que calentaba los cascos, y un vino negro, en botas de pez, con el fin de apagarlos, pero que endemoniado sin duda, los calentaba más aún. Y así resultaba de feroz y de fuerte la calentura. Hubo vacas y novillos. Vacas con cuernos quilométricos que hicieron sangrientas llagas a su paso, y novillos corridos ya, cuyos varetazos imposibilitaron de moverse durante largo tiempo a más de cuatro. Dos peles vestidos de rojo y amarillo, jugaron a la muerte, y uno de ellos casi la logró. ¡Voto a...! porque llevaba un agujero en el pecho que parecía una cueva negra. Los mozos pincharon hasta saciarse con navajas, puyas, alfileres, clavos. Todos lograron galardón de sus heridas. Los animales arrastraron largas horas el tormento de la sangre. Un chiquillo fué espatarrado junto al tendido. Y el sol achicharraba como hirviente plomo. Sudor, sed, calentura, barbarie. Regresión a espectáculos prehistóricos. Este poso amargo le durará siempre al escritor—espíritu fino—en lo hondo del corazón. El hablar de ello ahora, viene a cuento de haber incendiado el público la plaza de toros de Almagro y celebrarse una sangrienta novillada—digamos capea—en Casasimarro (Cuenca). Que sigan y entiendan los pocos socialistas que aun no han sabido desprenderse del gustoso atavismo de la llamada fiesta nacional.

Serrano Poncela

niciarse no son nuestros gobernantes capaces de proceder con dureza saludable, con constancia, yendo al grano, llegando hondo, hondo... Por eso, porque cuando se trata de operar parece que a los gobernantes republicanos les tiembla la mano, por eso ha de llegar la ocasión de nuevos ataques al régimen, y entonces será necesario que actúe el pueblo y sería conveniente que tuviésemos presente lo que hizo La Coruña el día en que el Tribunal Supremo había de sentenciar a los sediciosos. En La Coruña se hablaba en ese día con algún fundamento de una nueva e inminente sublevación militar. Los centros republicanos y la Casa del Pueblo se llenaron inmediatamente de voluntarios dispuesto a no consentir el nuevo alboroto que se proyectaba. A toda prisa se organizó la lucha contra los presuntos sublevados. Los ciudadanos, formando grupos numerosos, se distribuyeron por los sitios extraterritoriales e hicieron guardia durante toda la noche en los edificios públicos. A las autoridades se les señaló una fuerte escolta de protección, y los elementos sospechosos se vieron sometidos a una celosa vigilancia. Toda la noche estuvieron las calles y las afueras de la población, los centros oficiales y los alrededores de los cuarteles ocupados por los voluntarios de la República, y no pasó nada, porque quizá no hubiese nada serio preparado; pero, de todos modos, nada hubiese sucedido.

L. Segura

S. rribas (Coruña).

## Aviso al público

NUEVA LUZ se vende en los quioscos de la Plaza de la República y calle del Seis de Junio, (esquina a Pi y Margall).

LERMA

Conservas, Salsas y Chacinas

## Para el Sr. Juez de Instrucción

Tenemos infinidad de quejas de los vocales obreros del Jurado Mixto de la propiedad rústica del cual es V. S. presidente nato, por el anormal funcionamiento del mismo.

La última reunión convocada por V. S. a petición de los vocales de Torrenueva no se pudo celebrar por su ausencia y enfermedad no justificada del vicepresidente, y la verdad esto se va haciendo intolerable y de continuar así tendremos que recurrir al Ministro correspondiente a fin de que subsane estas anomalías, así como pedir que la presidencia no sea nata de nadie y menos de los Jueces de Instrucción.

También llamamos la atención del secretario de dicho Jurado que desgraciadamente ha recaído en don Luis Megía, que actúa muy parcialmente, pues en la reunión a que nos referimos quería hacer constar que no se celebraba por falta de los vocales obreros, no siendo esto cierto porque no faltaron ninguno de estos.

¿Qué pretendía el señor Megía y Rubio con esta maniobra? ¿No sea usted tan viales que se le ve el plumero de reaccionario señor Megía!

## Crónica Municipal

Sesión ordinaria de ayer día 9, en segunda convocatoria

Presidiendo el camarada Victor Serrano, por ausencia del compañero Ruiz, y del primer teniente de alcalde señor Grande y con asistencia de la mayoría reaccionaria, del señor Bernardo y de nuestros compañeros Ballesteros, Villahermosa, Abad de la Torre y Abad Guzmán, se abrió la sesión a las siete y media.

Después de leída es aprobada el acta, con algunas salvedades del señor Megía Rubio.

Solicitud de don Andrés Gutiérrez, vecino de Montiel, el cual ofrece traer aguas potables de un sitio de su propiedad. Se acuerda estudie este asunto la Comisión encargada del alcantarillado.

Relación de material para la Sala de Curas de la Casa de Socorro, que pasa a informe de la Comisión de Beneficencia.

Dictamen de la Comisión especial nombrada para entender en una instancia de don Ramón Pérez rematante de la conducción de cadáveres, que a petición del señor García Rojo, queda sobre la mesa, para estudio de los ediles.

Comunicación del señor Inspector provincial de Sanidad, en la cual avisa que no vaya a ser que este Ayuntamiento no de facilidades para la instalación del Centro sanitario rural, y otro pueblo de esta provincia las de y se lo lleve.

Pasa a estudio de la Comisión que se nombró en la sesión anterior.

Carta del Inspector de Alcoholes, don Vicente Romero, dando las gracias por la atención tenida con él por Ayuntamiento al concederle un local para dar clase gratuita de cálculos mercantiles.

Por unanimidad se acuerda ofrecer al Gobierno, el camino del Peral para la construcción de la carretera de ésta a La Solana.

Y no teniendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión a las ocho y media.

## Nuestro comentario

Señor Santamaría: Le «felicitemos» por su «acertada» defensa de las aguas potables de ésta, pero a pesar de estar suscrito el análisis por la mayor eminencia en química, hemos de decirle que no nos convence el agua de ésta, y que se debe probar si reúne mejores condiciones de potabilidad la ofrecida por el señor Gutiérrez.

Señores concejales «nuevecitos republicanos»: ¿Se han dado ustedes cuenta de la comunicación del Inspector provincial de Sanidad?, o quieren dejar que pase lo que en Plasencia, que por abandono del Ayuntamiento se llevó el Centro Sanitario el Municipio de Coria? Tengan cuidado, y no intenten burlarse de la digna clase trabajadora valdepeñera, la cual tiene hecha cuestión de confianza la instalación del centro mencionado.

¿Qué le parece a usted señor Martín Díaz la instalación del Centro Sanitario?, pues como está completamente mudo en las sesiones, no sabemos su opinión, a pesar de que creemos opinará al igual que le pasó en las cantinas y roperos escolares. Cuando haya elecciones se presenta otra vez como radical, que entonces lo «votarán» sus amigos los que lo expulsaron del partido radical.

J. A. L.

## Calzados Ideal

Los más elegantes y económicos

## Temas locales

## DE INTERES PARA LOS TRABAJADORES

Cuando y toda vez que me decido a hilvanar unos renglones, muy faltos de literatura y de escasa mentalidad intelectual, no pienso en lo mejor o peor que lo haré, sino que mi imaginación está fija en lo que de bueno hay en la intención; o sea, que pongo y doy todo cuanto humildemente soy y puedo en pro de la causa del trabajador, procurando en mis deficientes líneas hablar al corazón del que sufre, e indicar, cuál es, y qué norma debemos seguir.

Lo primero que todos estamos obligados es a implantar la necesidad de organizarnos; debemos reconocer que nuestra misión no es solo de ser un cotizante más, nuestra obligación es señalar los inconvenientes que hay al no estar debidamente organizados, deshacer los equívocos que siembran ciertos elementos desaprensivos en contra de nuestros dirigentes, así como las ventajas que encontraremos uniéndonos todos, interviniendo directamente en las deliberaciones de nuestras sociedades de resistencia, única forma de que no puedan tener eco los «bulos» que lanzan nuestros enemigos recalcitrantes y de cuyos sofismas se hacen solidarios algunos trabajadores que tenían que ser sus más entusiásticos defensores. ¡Es lamentable que hermanos de explotación burguesa presenten oídos a insidias de su verdaderos enemigos, y no vean el sacrificio de los camaradas que son difamados y calumniados! Ahora, que no importan esas miserables ridiculeces, propias de quienes las lanzan, sea cien veces peor que éstos aplaudieran la labor de nuestros camaradas, porque o éstos, se habían desviado de su verdadera doctrina social en la que se han educado y formado o habrían sufrido un lamentable error.

No debe ser secreto para el trabajador valdepeñero, los esfuerzos realizados por el compañero Ruiz, como alcalde de ésta, para atenuar la crisis de trabajo: este compañero haciendo honor a su cargo y a los votos que representa pueblo noble que trabaja, que produce y sufre se impuso contra la inconsciencia de una empresa y de sus dignos esbirros. Este camarada, ante la difícil situación del obrero por paro forzoso procuró dar la solución más adecuada y factible que de momento podría dar por ello visitó a los señores que representan la contrata de obras en la compañía de ferrocarriles de M. Z. A. en el término municipal de ésta y recabó de estos señores fueran considerados en un 50 por 100 por lo menos los trabajadores de ésta; ante aspiración tan sensata como justa no se avinieron, y entonces el compañero Ruiz, gestiona cerca de la primera autoridad de la provincia se le autorice a paralizar las obras mencionadas si no dan satisfacción a su demanda. Las obras llegaron a paralizarse por no querer transigir a lo que la lógica y buen sentido demandaban, y el compañero Ruiz, como alcalde, suspende indefinidamente las obras de quien se estima omnipotente y hay quien llega a creerse que podría suceder lo que en los oprobiosos tiempos de la monarquía, que este camarada iría a presidio para toda su vida, exigiéndole una responsabilidad tan ingente que le imposibilitaría su vida acrisolada.

Como ya conocéis, los trabajos fueron paralizados y a este humilde y honrado ciudadano como autoridad nada le han exigido, sino por el contrario que cuenta con más confianza de todos, y si la intransigencia dió lugar a este extremo, ahora nuevamente empiezan esos mismos trabajos, no sabemos si por mucho o poco tiempo, pero que nosotros recomendamos nuevamente al amigo Ruiz, persista en su plausible actitud, y si en Valdepeñas existen obreros parados, se de la preferencia que las circunstancias reclaman. ¡Compañeros! Seguid vuestra obra sin cansancio y sin reparar en las bajas pasiones de los envenenadores del ambiente circunstancial; vuestra plausible actitud y vuestro espíritu libre, de ciudadanos conscientes se impondrá a los manejos insanos.

Marcelino Astiz Crespo

## Cinema La Confianza

Hoy sábado estreno del primer episodio de la grandiosa película,

El Juramento de Lagardere

¡A LA OPINIÓN!

## Algo sobre el Repartimiento de Consumos

Esperábamos que el impunista (tonto pagado) del Ayuntamiento, Alfonso Castells y García-Rabadán, dijera algo en «Adelante» que fuera sólo por una vez verídico sobre los grandes contribuyentes o industriales, que no pagan cuanto les pertenece con arreglo a su capital, (finca o industrias), pero nos ha sorprendido hoy con una lista de cuatro señores entre los cuales se incluye él, y que nosotros no tenemos más remedio que aclarar este asunto con arreglo a la lista que publica en la forma siguiente:

Antonio Ruiz García, alcalde de Valdepeñas: No paga porque no se le reconoce capital ni negocio alguno.

Manuel Filoso López, practicante y director de NUEVA LUZ: No está incluido porque como practicante, no se le reconoce sueldo oficial ni particular, y cuando ejerce su carrera lo hace por sport; y como director de este semanario, no paga porque de hacerlo debía ser el propietario del periódico que lo es la Federación Local de Trabajadores (U. G. de T.)

Diego Villahermosa Navas, (obrero panadero) y concejal: Paga 50 pesetas por ser propietario de la casa donde vive, y como concejal no paga porque no debe hacerlo.

Aurelio Abad Guzmán, (obrero bañil), y teniente de alcalde: No paga por estos conceptos porque no debe hacerlo.

Alfonso Castells García, director y propietario de «Adelante»: No paga y DEBE de hacerlo, porque tiene un sueldo fijo como «bedel» de un Colegio particular, y como director de «Adelante» y venir defraudando a la Hacienda desde su aparición hace dos años y medio.

Víctor Serrano Ruiz, (obrero botero) y teniente de alcalde: No paga por ningún concepto, porque no debe hacerlo.

Es así como el «PAYASO» de Alfonso Castells García, impugna el reparto de Consumos. ¿No ha encontrado en las listas a ningún propietario o industrial que no paga lo que le pertenece?

Señor Gobernador estas son las verdades (?) que pueda decir este mercenario del libelismo. Y ahora sepa la opinión que si está mal hecho el reparto que nos ocupa, y que nosotros no lo ponemos en duda será la culpa de la Junta de Repartimiento y de los empleados que la asesoran, porque unos y otros son completamente autónomos, y si lo han hecho mal procedase contra ellos, formando expediente a los empleados y destituyendo a la mencionada Junta, ¡pero qué culpa tiene de todo esto el Ayuntamiento que para nada se ha inmiscuido en el reparto, porque la ley se lo prohíbe!

Esperamos con mil amores a que siga impugnando todo el reparto, dando nombres pero que no haga el ridículo como ahora lo hace Alfonso Castells García.

Lea NUEVA LUZ

No deje Ud. de visitar los

Calzados IDEAL

podrá comprobar la novedad de sus modelos y sus

Precios sumamente económicos

SEBASTIÁN BERMEJO, 4

## NOTAS DE LA SEMANA

### Duro con los valientes

En la madrugada del sábado pasado, fué sorprendido por la pareja de guardias nocturnos el joven Manuel Ruiz (a) Casanueva, habitante en la calle Angosta número 5 el cual tuvo la gran jactancia de destacarse de un grupo de mozos llamándose «valiente» para romper con un palo cuatro bombillas en las calles del Buensuceso y Empedrada.

Después de condenar el hecho rogamos a nuestras autoridades empleen para todo aquel «gracioso» que se dedique a estas barbaridades la multa más rigurosa con el fin de que les sirva de escarmiento y no se repitan más estos casos impropios de un pueblo civilizado.

### Esas coronas...

Señor presidente de la Comunidad de Labradores ¿Para cuándo piensan quitar la corona real de las bandoleras de los guardas rurales de dicha Comunidad?

Creemos que en 17 meses que llevamos de República han tenido tiempo de hacerlas desaparecer.

¿Sería usted tan amable para cumplir con la Ley de Defensa de la República? Creemos que sí.

### Otro barbarismo

Tenemos noticias de que a primeras horas de la noche del domingo pasado otro grupo de mozalbetes en estado un poco «cudela» troncharon dos árboles en la calle de la Virgen.

Señor delegado de policía ¿han averiguado quienes son estos brutos?

Por nuestra parte pudiéramos darle algunos datos para serle más fácil la averiguación de ellos.

### Quien debe poner el ejemplo...

Parece increíble que quien tiene que dar pruebas de cividad y educación sea el primero en demostrar todo lo contrario. Nos referimos al caso concreto del concejal neo republicano y católico señor Santamaría quien no tuvo por menos de tronchar un árbol en la Plaza de la República para facilitar el paso a la carroza de la Patrona.

¿Qué estaba seco? Nada importa para que éste estuviera plantado y mereciera el respeto de los demás y sobre todo que una autoridad para realizar una cosa particularísima debe apelar a

todos los medios antes de cometer ningún atropello.

### Enlace matrimonial civil

En el Juzgado municipal, hoy sábado día 10 ha contraído matrimonio la encantadora y simpática señorita Petra Rosales con nuestro querido amigo el culto joven Victoriano Rodríguez.

Reciban tan feliz pareja nuestra más cordial enhorabuena, a quien le deseamos una eterna luna de miel.

## A nuestros lectores

Nuestro próximo número constará de seis páginas; dos de ellas dedicadas al F. C. de Valdepeñas a Puertollano, que tanto interés ha despertado en la opinión de los pueblos a que afecta su no paralización.

## MOVIMIENTO OBRERO

### Federación Local de Trabajadores

Se reunirá en Junta general ordinaria el próximo día 17, a las nueve y media de su noche, para tratar el orden siguiente:

- 1.º Lectura y aprobación del acta anterior.
- 2.º Lectura y aprobación de cuentas.
- 3.º Elección del Comité Ejecutivo según precepto del Reglamento.
- 4.º Discusión de la Memoria de la U. G. de T. y nombramiento de delegados para el próximo Congreso.
- 5.º Ruegos y preguntas.

Por la importancia de la Junta se ruega la mayor asistencia a todos los compañeros pertenecientes a esta Casa del Pueblo.

### Chóferes

Los compañeros de esta entidad se reunirán el próximo día 14, a las diez de su noche, para celebrar Junta general.

### Agrupación Socialista

Mañana domingo, día 11 y a las seis de su tarde, celebrará esta Agrupación en segunda convocatoria Junta general ordinaria, para tratar el orden del día.

### Se han reunido...

### Gañanes

El domingo pasado celebró este gremio Junta general ordinaria en la que además de otros puntos se acordó nombrar dos compañeros para delegados del próximo Congreso de trabajadores de la tierra.

Y abrir una nueva amnistía para

todos aquellos compañeros que debiendo varias cuotas puedan reingresar en la Sociedad haciendo caso omiso de ellas.

### Juventud Socialista

También el martes pasado celebró Junta general esta Juventud, en la que además de otros asuntos se estudiaron los siguientes:

La creación de una escuela obrera socialista. Una excursión a Ruidera en unión con las demás Juventudes de los pueblos limítrofes y un acto de propaganda feminista en fecha próxima.

### Cuestión Sindical y Societaria

#### Un poco de más conocimiento

Hacíamos en uno de nuestros números pasados y en esta misma sección, que la burguesía mal intencionada debía reflexionar palabras que hoy con mayor firmeza y con mayor fundamento debemos repetir, ante el bochornoso comportamiento de ciertos señores propietarios, que al llegar el día de San Bartolomé, día en que los gañanes hacen los contratos de trabajo con los patronos, han tenido algunos la desfachatez de exigirles a estos obreros, si querían trabajar en su casa, rajaran el carnet de la Casa del Pueblo y que no lean la Prensa obrera.

No nos explicamos cual es la actitud de estos señores.

¿Prohibirles el trabajo si leen la Prensa obrera? ¿Negarles el pedazo de pan si poseen el carnet de la Casa del Pueblo? ¿Pero es posible?

Siempre hemos observado que los compañeros afiliados a nuestras organizaciones, han sido perseguidos con gran destreza por la burguesía, pero nunca nos hemos imaginado que tan desaradamente, tan hipócritamente y con tanta felonía se llegase a negar el trabajo a aquel quien solo quiere trabajar para poder medio comer.

¿No se agrupan estos señores en un centro que con el nombre de Comunidad de Labradores, defienden sus intereses particulares?

¿A caso no leen sus periódicos, revistas, folletines, etc.?

¿Qué menos tienen los obreros para prohibirles de lo que ellos mismo hacen? ¿Por qué no ha de leer el obrero sus periódicos, sus revistas, boletines, etc.?

¿Por qué no ha de agruparse en sus organismos para defender su condición de explotado?

Vamos señores propietarios que de tal forma pensáis, vivís en un grave error. Es preciso tener un poquito de más conocimiento y mostraros indiferentes a la política que pueda abrazar el obrero porque esto no impide que sean trabajadores honrados y fieles cumplidores de sus deberes.

## Crisol político

### ¡Los comunistas!

¿Dónde están los comunistas de Valdepeñas, intrépido y mercenario «periodista» señor Castell y García Rabadán?

¿Será acaso para que no hubiera tranquilidad en este pueblo desec el director de «Adelante» que existieran los comunistas de que él tanto verborrea?

¿Será para asustar a los capitalistas y que estos coticen sus habosos escritos a más alto precio? ¿Cuándo se va a convencer este CAMALEON de la política que en Valdepeñas para bien de su tranquilidad no existen comunistas?

¿Y su convivencia con los anarcosindicalistas le produce tanto como la que tiene con los «fríos» y reaccionarios? ¡Mercenario! ¡Cínico!

### Nueva conjunción republicana

Dice «Adelante» que va por muy buen camino la conjunción republicana, y que ésta no será para ponerse en frente de las organizaciones obreras. Muy bien «ilustre cretino» tanto como nos alegramos, pero sepa que si esos republicanos son de la calidad del director del mencionado LIBELO, pueden estar tranquilos que las organizaciones obreras no cambiarán con ellos ni los buenos días; porque son los mismos que han medrado toda la vida sin ideales, y sí al sol que más calienta, monárquicos-upetistas reaccionarios de ayer, «fríos» de hoy. ¿Entendido bellaco bibelo?

### ¡Ilegalidades o tontería!

Los enumeradas sobre la ilegalidad del actual Ayuntamiento por «Adelante» que son de un sabor «pagano» o pagado, no son tal, sino una serie de tonterías, pérdida de fuerza por la boca o las «patas», que podía dedicarla a fiscalizar los muchos atropellos cometidos durante la dictadura y antes de ésta; quizás no diga nada de aquella actuación porque su padre formó parte de la Unión Patriótica y el Somatén? ¡Y luego más tarde él también formó parte!

### Sigue el paro obrero

¿Cuándo se darán cuenta los capitalistas de Valdepeñas, que hay que solucionar el paro obrero que padecemos? ¿Suponemos que no querrán que el trabajador muera de hambre o que los alborotos tomen un tinte trágico como en Puertollano?

¿También se darán cuenta que allí han sido los comunistas y sindicalistas los causantes de que ahora tengan que lamentar un día de luto? ¡Diferencia de táctica de la nuestra que somos socialistas, pero al fin ha sido porque había hambre!

¡Mediten y procuren poner remedio aquí por el bien de todos, es cuanto nosotros deseamos, pues el hambre es mala consejera!

### Lucifero

Los propietarios que a sabiendas tienen obreros afiliados a la Casa del Pueblo, dirán si llevamos razón.

### Charla de controversia

En la noche de hoy sábado día 10, se celebrará en el salón de la Casa del Pueblo, una charla de controversia con el tema de «Táctica de las Juventudes Socialistas», siendo el ponente el compañero Calzada.

### Importante acto público

Mañana domingo a las nueve y media de la noche, se celebrará en el salón de la Casa del Pueblo y organizado por la Juventud Socialista un importante acto público de propaganda feminista.

Es de esperar que todos los compañeros asistan en unión de sus compañeras.

### Una denuncia

Doña Manuela de Merlo, viuda de Santa María, ha presentado ante la comisión arbitral una denuncia contra los obreros segadores que en el tiempo de recolección ha tenido, por creer que éstos no han dado el rendimiento que a su parecer debían dar.

Esta señora se ha negado a pagar los jornales de siega por esta causa.

La comisión arbitral ha elevado al gobernador civil la denuncia respectiva para que proceda en lo debido.

Es de advertir que los mismos obreros que han trabajado en casa de dicha señora, también trabajaron en la de un sobrino suyo, quedando éste satisfecho por el trabajo realizado.

¡Esta dama es de las que se dan

golpes de pecho pero a lo que se ve el corazón lo tiene insensible!

Prometemos ocuparnos de este asunto con más detenimiento y decir cuatro verdades.

### Ante el próximo Congreso

Los gremios de obreros agricultores, han celebrado varias reuniones para estudiar la Memoria del próximo Congreso de los Trabajadores de la Tierra.

Durante su estudio, han acordado hacer varias proposiciones por cerca de sus delegados que repercuten gran beneficio a la clase campesina.

J. F. A.

## LERMA

COMESTIBLES

Especialidad en salazones y conservas de pescados

Veracruz, 24 y Mediodía, 15. -- Mercado: Casetas 60 y 61

Visiten Madrid hospedándose en el

## H. PERAL

Pensión muy confortable desde 5 pesetas

Céntricas y bonitas Habitaciones (próximo a la Puerta del Sol)

Cruz, 21, 2.º - Madrid

Propietario: ANTONIO GARCIA

Salchicheria Extremeña

## CASA PACO

Especialidad en jamones y embutidos

Grandes existencias.

Plaza de la República, 6.

VALDEPEÑAS

## Manuel Filoso López

Practicante en Medicina y Cirujía

Veracruz, 40. Valdepeñas

Lea y propague NUEVA LUZ

## BANCO HISPANO AMERICANO

Capital . . . . . 200.000.000

Capital Desembolsado. 100.000.000

Reservas . . . . . 48.089.534

Casa central: MADRID

Sucursales en las principales plazas de la Península, Baleares y Canarias.

Realiza toda clase de operaciones de Banca y Bolsa

La Sucursal de Valdepeñas,

ha establecido el servicio de

CAJAS DE ALQUILER

## Aguas Potables

de Valdepeñas S. A.

Capital: 1.000.000 de pesetas

Seis de Junio, 35

VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

## Panificadora de Valdepeñas

S. A.

Fábricas de Harinas por Cilindro: en Valdepeñas

Santa Cruz de Mudela

y La Solana

Casa central: Valdepeñas (C. Real)

Para MUEBLES elegantes de solidez y garantía, la

## Casa González

Loza y Cristal

PI Y MARGALL, núm. 7

## Ramón Gascuñana Martín

ARQUITECTO

PROYECTOS, DIRECCIONES DE OBRAS

Estudio: Sebastián Bermejo, 10 -- VALDEPEÑAS

## ISRAEL RUIZ

Vinos Finos

Esperanza, 23 VALDEPEÑAS

## LA FLOR de la MANCHA Casa Bernardo

Confitería, Pastelería y Repostería - Vinos y Licores de las mejores marcas - Especialidad VINO BERNARDO

Seis de Junio, 45 -- VALDEPEÑAS

## Urbanismo y emancipación

### Más vale prevenir que caer

«Incorpore sano mens sana». Como es lógico que por medio de la filosofía se traten las cuestiones más fundamentales de la existencia, encabezo mis líneas con este breve párrafo porque a mi fuero interno le consta que resume en sí todo su practicismo. Ya lo dice: incorpore sano, cuerpo sin dolencias artificiales... sin estigmas materiales, satisfechos sus naturales apetitos es la proporción de un cerebro equilibrado, de una mente sana y lúcida para el hombre. Presentaríalo en la sociedad como ente natural, que no emplearía momentos de su vida en tejer calamidades y notas vergonzantes para la humanidad o como átomo indeclinable de paz y progreso.

Precisamente porque partimos de esa conclusión, nosotros, a quien se nos denomina como materialistas que amortiguan el valor del espíritu y abren la espita a la inmoralidad, somos los que buscamos una Moralidad que pueda ser detenida en términos generales y dedicamos nuestros esfuerzos a la destrucción de la sociedad egoísta e hipócrita, para fundirla nuevamente no con masas protocolarias y traidoras, sino con reformas intrínsecas que vindiquen el derecho de los más hoy lacrado y haga posible la armonía espiritual mediante la sobranza del concepto materia prima o alimentación, sedante que es en el odio de clases... Por eso nosotros queremos una hermandad ciudadana después que hallamos borrado el contraste afrentoso del poderoso ante el necesitado, del sápatra ante el pordiosero, del sibarita ante el sediento, del verdugo al lado del mártir, quitando la potestad del crimen de sobre la virtud.

Bien es cierto que toda reforma tiene sus partículas de iniciación, y claro es que todo edificio que se quiere construir es sobre continuos esfuerzos de segmentos constructivos. Por eso si queremos llegar generalmente a establecer un concepto más cabal de la vida y sus empleos comenzaremos por tratar en grados locales el método de su implantación. ¿Cómo? Recomendando moralidad a los «señores» del centro de la población, llamando a cultura a los talentos que habitan en la esfera de las sobranzas y no se cuidan de visitar los «bajos fondos» o los barrios extremos donde hallan habitación los estigmas, las miserias, los dolores y la mala distribución que la sociedad burguesa tiene hecha de los dominios terrenales.

San Juan, Molinillo, La Paloma, El Barranco del Lobo con otros barrios y calles serán descritos en esta sección por su vida sucia e indecorosa, su presentación desapropiada e indigna sus incubaciones microbianas cociente del atraso higiénico en que se encuentran sus moradores, viviendas en fin que están existiendo como la amenaza constante de la sanidad local. Procuraremos con toda verosimilitud dar a conocer la multiplicidad de miserias en que se abaten un número muy considerable de ciudadanos que ante los ejemplos del c'ero capitalófilo y enfático, protestan iracundos de la Providencia porque no escucha sus lamentaciones; y ante la tranquilidad inmovible del gran propietario y el Municipio maldicen justificadamente la conducta insensible de la «muy leal e invicta ciudad de Valdepeñas» o de sus hijos los valdepeñeros.

Unos y otros, capitalistas y ediles municipales deben de recorrer detenidamente las extremidades de la población y cerciorarse del pésimo estado en que gravitan los trabajadores a quienes privan de empleo y sueldo los unos y de la mínima protección los otros. Es muy de tener en cuenta «que donde no hay harina todo es tremolina» y no sería nada extraño que al no rectificar en su apática actitud los personajes que guardan la clave de la cámara harinera surgieran conflictos indeseables. Es mejor prevenir que caer. De cuerpos hambrientos no se pueden pedir elucubraciones pacíficas, todo lo contrario. Unos y otros haceis esos cuerpos. ¿A quién pueden imputársele los motivos: ofuscaciones crueles, motines etc., que como ya dejamos manifestado son incondicionales de la anomalía orgánica a que son arrojados una parte de la sociedad? A vosotros arcángeles del dominio. No podeis negároslo. Remediadlo pues.

Constantino Calzada.

## Carta abierta

Sr. Director de NUEVA LUZ  
Presente

Muy señor mfo: Mucho le agradeceríamos diera cabida de las presentes líneas en las columnas del semanario que tan acertadamente dirige.

No contestar la pregunta que bajo el título «Crisol político» hace correspondiente al número fecha 20 del pasado, sería como dejar flotando en el pensamiento, la duda de que la agrupación local Radical-Socialista ante el bochornoso e incalificable golpe militar que duramente repudia, fuera admitido bajo el asentimiento de su indiferencia ciudadana y doctrinal, haciendo traición a los postulados que a la misma sirven de base.

Esta Agrupación consciente y responsable del momento, púsose a las órdenes del Gobierno de la República, cosa que puede justificarse.

Acaso, conocedores del espíritu noble y pacífico que anima a este pueblo, y seguros que nada había de ocurrir pues de lo contrario, puestos o no a la disposición de la autoridad local, habíamos estado en el sitio que los deberes de un partido tan afín en sus doctrinas con el Socialista, las circunstancias le hubiesen reclamado.

No es esta una Agrupación formada más o menos al socaire de aires nuevos, en que pomposamente cubramos nuestra vestidura con el ar-

lificio de modernos frigios, queriendo ocultar los andrajos del pasado despreciable.

Amantes, antes y después del régimen republicano por el que siempre luchamos, siendo sus más fieles defensores; no en orden de estancamiento como fin logrado, sino como comienzo progresivo de anhelos reales.

Por el buen nombre de esta Agrupación no podemos silenciar su pregunta. Declaración para deshacer el agravio que nos considera, muy lejos de nuestro ánimo, en su equívoco de apreciación.

Perdole tanta molestia, quedando de V. atts. s. s. q. e. s. m.

Por Agrupación Local Radical-Socialista. El presidente, Armando López.—El secretario, Rafael Díaz.

Valdepeñas 25 8-1932.

NUEVA LUZ, y Lucifero, firmante del CRISOL POLITICO en el cual se hacía la pregunta, que ha motivado esta carta abierta de los Radicales-Socialistas de esta localidad, no esperaban menos de esta agrupación; es decir que les extrañaba que en un momento de tanto peligro como en los días de la sublevación ha pasado España, este grupo político no se hubiera puesto a la disposición del Gobierno; ya decimos que lo esperaríamos, pero en lo que no estamos conformes con ustedes es que digan que «caso conocedores del espíritu noble y pacífico que anima a este pueblo, y seguros que nada había de

## El ambiente...

¿Sabe usted leer?  
¿Sabe usted escribir?  
¿Sabe usted pensar...?  
¡Sí!

Pues márchese usted, no trabaja aquí.

¿Entiende el periódico de clase...?

¿De ideas contiene algo su magín?

¿Vé en la instrucción algún porvenir?

¿La Casa del Pueb'o pisa por desliz...?

¡Sí!

Pues en mala hora ha venido aquí.

Mi hacienda de brazos tiene precisión;

quizá mis pedazos resten producción

porque bien les falta trato de azadón.

Peró no me importa, eres hombre cuerdo

y en esta mi casa no hay ilustración,

que sea respetada si no es la que ejerce

con tu perdición.

¿Los «sabios» aquí?

¡No!

¡Yo que si leo libros son del año mil.

De Deza o Cisneros, o de bandoleros

o de cosa así.

Algo que de infamias o de sangre vil...

sepa hacerme rico, y que bien me enseñe

robando a subir...!

Si un «zoquete» fueras te podría admitir.

Marcha y que te emplee otro por ahí,

y si no lo encuentras no me importa. ¿Dí?

Si de faltas... enfermas me faltará a mí

el lujo, el dinero? Es que si tus hijos

andan por ahí, pereciendo en hambres,

los míos han de ir por la misma senda. ¿?

¡Lárgate infeliz!

Esto tienen hombres «locos» que escuchar,

cada vez que llegan trabajo a implorar,

de labios de «cuerdos» que solo el pensar

les dicta el estarse, con muchas infamias

y con más crueldad, comiendo en vagancia

la vida obrerista en forma de Pan...

¡Sí! Hay una Ley Ley criminal...

burguesa que dice: morir y callar...

Pero es que esta Ley no «pintará» ná...

el día que el obrero sépase asociar...

Pío

ocurrir»; bien muchachos, les felicitamos por esa seguridad muy mal entendida, y les decimos que no estén tan seguros porque quizás el día menos pensado, son sorprendidos por los reaccionarios que no dejan de trabajar en contra de la República! y cuando se preparan llegan tarde, y entonces les diremos como dicen a los guardias en Madrid, cuando llegan tarde a todo «a buenas horas mangas verdes».

Y ahora les diremos que si tan dispuestos estaban a hacer algo en contra de la militarada, a quien debieron de ofrecerse era al alcalde; no porque éste sea compañero nuestro, sino como primera autoridad, y de seguro hubieran prestado un buen servicio o por lo menos habernos ayudado a los socialistas y republicanos verdad, que estuvimos dos noches vigilando las carreteras, estación y la población porque había aviso de que algo podía ocurrir de triunfar el movimiento monárquico militar.

Y para no continuar más este asunto por nuestra parte, solo les diremos que: ¡No sean tan confiados, porque la reacción trabaja!

Lea NUEVA LUZ

## II Congreso de la Federación Nacional de Trabajadores de la Tierra

El orden del día para el II Congreso de la Federación de Trabajadores de la Tierra que inaugurará sus tareas el día 18 de Septiembre, a las once de la mañana, es el siguiente:

- 1.º Apertura y constitución del Congreso; presentación de credenciales y nombramiento de Mesa interina.
- 2.º Elección de Mesa definitiva.
- 3.º Ordenación de los trabajos y nombramiento de ponencias.
- 4.º Examen de la gestión del Comité Nacional.
- 5.º Gestión del compañero Delegado al Comité Nacional de la U. G. T.
- 6.º Gestión de los compañeros que actuaron en la Comisión Técnica.
- 7.º Gestión de los camaradas que desempeñan cargos en la Comisión Mixta Arbitral Agrícola.
- 8.º Jurados Mixtos del Trabajo Rural y de la Propiedad Rústica.
- 9.º Proyecto de Estatuto y creación de la Oficina Jurídica.
10. Discusión de ponencias.
11. Localidad donde ha de residir el Comité Nacional.
12. Elección de la Comisión Ejecutiva.
13. Elección de Delegados, si procede, al Congreso de la Unión General de Trabajadores.
14. Asuntos urgentes.

De la importancia de este comicio pueden juzgar los trabajadores agricultores por el orden del día indicado anteriormente.

Todas las Secciones que integran la Federación Nacional de Trabajadores de la Tierra, deben de procurar enviar Delegados directos a este importantísimo Congreso.

Los Delegados designados tendrán que hallarse en Madrid el día 17, en el local donde se celebre el Congreso y que oportunamente conocerán las Secciones, al objeto de hacer entrega de las Credenciales desde las nueve de la mañana en adelante, para facilitar la labor de la Comisión designada a tal objeto y organizar con la mayor rapidez posible los trabajos preliminares.

*Ninguna de las secciones que integran la Federación Nacional de Trabajadores de la Tierra, debe de quedar sin representación en su II Congreso.*

Madrid 17 de Agosto de 1932.

El Secretario, Lucio Martínez.

## CONSIDERACIONES

### Los sucesos de Puertollano

No nos sorprende, poco ni mucho, aunque lo repudiamos por creerlo en pugna con los más elementales principios de la civilización, que los obreros deseen, en momentos difíciles, lo peor que pueda imaginarse, como es la muerte y la destrucción de la humanidad. Porque es muy triste y doloroso dejarse morir sitiado por el hambre, no solamente él, sino hasta los hijos, que son pedazos de su corazón. Puertollano la ciudad minera de hidalgo abolengo, aún a pesar de la labor fructífera que con plausible acierto realiza su Ayuntamiento, integrado y gobernado por una mayoría edilicia socialista, sufre los estertores de la crisis del trabajo y ha sido escenario en el que se ha desarrollado la tragedia.

Grupos de revoltosos que se desbordan en algaradas callejeras, Guardia civil que aparece con la consigna de tener una prudencia esmerada para con el público. La multitud que increpa con frases soeces a la fuerza armada e incluso la apedrea. Disparos que suenan. Surgen el encuentro. Calles que se tiñen de sangre humana. Cuerpos que se retuercen epilépticos en las convulsiones del dolor y de la agonía. Resultado: Dos muertos, y quince heridos, de los cuales, cuatro gravemente heridos. Algunas mujeres y niños.

Lo lamentable de los sucesos es que no se trataba de un movimiento de los obreros sin trabajo, previa y espontáneamente por ellos organizado, sino de un plan preconcebido, cuyas órdenes emanaban indudablemente de la Confederación Nacional del Trabajo. Factores esenciales que han incubado esta tragedia ha sido la incultura y la desesperación de una masa hambrienta, terreno abonado para toda suerte de experimentos ilógicos y utópicos, que han aprovechado malévolamente los llamados anarcosindicalistas para sus reprochables manejos.

Pretendían declarar la huelga general revolucionaria para protestar ante los Poderes públicos de la Ley de Asociaciones del 31 de Abril, contra la cual han desahogado y desahogan su bilis. ¿Qué indica ello? Ello indica que temen a las visitas de inspección que giren a

sus organismos obreros los delegados inspectores de Trabajo, como determina la citada Ley, para comprobar la honradez de sus estados de cuentas y ver si cumple lo legislado en la materia. Acostumbrados a vivir en la sombra, al margen de la ley, no quieren se ponga al descubierto el origen de sus ingresos y aborrecen la luz. Huyen de los medios lícitos como el diablo de la cruz.

Hechos luctuosos que recriminamos y condenamos, que estuvieron a punto ocurrir en Valdepeñas. Alborotos callejeros sin transcendencia. Deambulaban los desheredados en demanda de un pan o unas pesetas miserables que debieron quemar la mano del implorante. La limosna a unos brazos robustos, apertos para la producción, envilece y denigra, mientras que el trabajo dignifica y enaltece. Llegó un momento en que los ánimos estaban excitados de tal manera que parecía inevitable la tragedia. Pero merced a la intervención de la primera autoridad civil de la provincia ya que parte de la clase patronal, como consecuencia, ha readmitido a gran contingente de obreros en paro forzoso, como así se comprometieron, no surgió.

No dejamos de recomendar a las masas serenidad y reflexión, por estar persuadidos que llevarlas al terreno impetuoso sólo hubiera servido para hacer unas cuantas víctimas de la clase trabajadora, que hubiera caído acibillada por las balas de mauser, gastando estérilmente energías sin ninguna finalidad práctica, moral ni material y escindir las fuerzas que son necesarias para cuando llegue la hora de la justicia social, abolir al capitalismo opresor. Las cosas no se conquistan por la violencia impremeditada, sino con el arma más lícita que existe: la razón.

Aun hay bastantes trabajadores sin ocupación. Patronos que se burlan de palabras y compromisos. Es necesario que por las autoridades a quienes corresponde se proceda con éstos con la máxima energía. Así nos será posible en lo sucesivo contener lo que entonces nos fué viable evitar. Porque los trabajadores antes de apelar a la violencia, piden trabajo y si no se les dá, acudidos por la necesidad no responden de sus actos, ni de lo que pueda ocurrir.

Mendoza, impresor.—Valdepeñas.